

2025-26 RIテーマ



よいことの  
ために  
手を取りあおう

# WEEKLY

## Rotary Club of Toyohashi

RI D2760

2025-26 クラブテーマ

「話があり、和をもち、  
そこに大きな輪をまわそう」  
～心を耕し、心に種をまき、奉仕の花を  
皆の心に咲かせよう～



1950年8月10日創立

## ロータリー財団月間にちなんで ロータリー財団委員会担当 卓話「ロータリー財団寄付と、その奉仕活動への活用の仕組み」

**卓話「ロータリー財団寄付と、その奉仕活動への活用の仕組み」**

紅林 友昭 ロータリー財団委員長



財団寄付は、集められて終わりではありません。「シェア・システム」により、寄付金は3年間留保された後に、クラブごとの寄付額に応じて補助金として申請が可能になります。この

補助金を活用することで、各クラブの奉仕活動に役立てることができます。現に、当クラブは地区補助金を申請してベンジャシリRCと一緒にタイ山岳民族定住化支援事業を行なっています。この様な補助金を使った事業を実施し、クラブが活性化すれば、退会の防止や公共イメージの向上、会員増強にも繋がっていくと思います。

まずははじめに、RIとロータリー財団の関係性について説明します。RIは、皆さまからの人頭分担金で運営していますが、ロータリー財団は皆さまからの寄付のみで運営・活動をしています。これがロータリークラブの高潔性だと思います。自分たちが拠出したお金で運営し、世界中で奉仕活動を行っているということです。

次に、寄付の種類についてです。1つ目に年次基金、これは3年間投資され、その収益は財団の運営に活用されます。そして元金は3年を経て、地区補助金やグローバル補助金などに利用されます。2つ目のポリオプラスは、主にポリオ根絶活動を支援しています。3つ目の恒久基金は、寄付いただいた元本は利用せず、その運用益のみを利用します。国際財団活動資金やロータリー平和センターなどに活用されています。その他の基金として、ロータリー災害救援基金は災害救援や復興に利用されます。臨時の専用基金として、2023年12月31日までウクライナ救援基金・パキスタン洪水救援基金が設けられていました。また、冠名基金など使途を指定した指定寄付を受けて作られる基金などがあります。

全てのロータリアンにお願いしている2種類の寄付は、お一人150ドル以上の年次基金寄付と、お一人30ドル以上のポリオプラス基金寄付です。

昨年度の当クラブの寄付額は、年次基金は一人193.07ドルで、地区内84クラブ中19番目くらいです。また、ポリオプラスは一人61.03ドルで、7番目くらいとなっており、かなり頑張っている方だと思います。恒久基金はクラブで1,000ドルで、11位タイとなっています。

ポリオの世界的な症例数は1988年から99.9%減少しています。2025年1月1日から8月25日に報告されてい

る症例数は、パキスタン21名、アフガニスタン3名で、合計24名になります。10月23日の例会でポリオ寄付のお願いをさせていただきましたが、14万4,000円という多額の寄付が寄せられました。誠にありがとうございました。ポリオ根絶はロータリーの最重要課題です。皆さま一人ひとりの寄付が根絶活動の支援になります。引き続きご協力をお願いいたします。

我々に最も身近な地区補助金は、「地元や海外で行う小規模」「短期の活動」「様々な分野で活用可能」「多くのロータリアンが汗を流す活動」を条件としています。当クラブでは今年度も地区補助金を活用して、タイ山岳民族定住化・自律に向けての生活環境整備支援事業として、来週からセメント製農業用貯水タンクの提供を行ってくる予定と聞いています。

次にグローバル補助金についてです。当クラブは過去に2回グローバル補助金事業を実施しています。グローバル補助金事業は、海外の実施国クラブとのマッチングが必要で、7つの重点分野に関する事業に該当していることが条件です。30,000ドル、約450万円以上というかなり大きな事業が実施できます。

第2760地区には、グローバル補助金奨学生、平和フェロー、地区補助金奨学生の3つの奨学金制度がありますが、今年度から新たに地区補助金奨学生の制度が設けされました。この奨学生制度は、1~2年間海外の大院修習課程へ留学を希望し、ロータリーの重点7分野「以外」に関連した研究分野を専攻し、留学後にその仕事に従事する意志を持った方に、返済不要の奨学金を支給する新設プログラムとなっています。

地区的ホームページには財団に関する事や、鈴木ガバナーからのメッセージが掲載されていますので、ぜひアクセスしてご覧ください。

当クラブの75周年記念事業では「ポリオ根絶」を中心据えて活動を行いました。そのため、ポリオ根絶に関する寄付や、ポリオプラス・ソサエティへの入会をお願いしたいと思います。最後に、ロータリー財団の標語で私のお話を終わらせていただきます。ロータリー財団への理解を深め、「世界で良いことをしよう」



## ロータリーの友読みどころ紹介 兼子直久 雑誌委員



横組2、3頁にはR I会長のメッセージが掲載されています。R I会長は「寄付を行うだけでなく、寄付の理由について考えていただきたい」と言われています。また「寄付をする財団は、単にプロジェクトに資金を提供しているだけではありません」とも言われています。財団は1988年以来、約30億人の子どもにポリオの予防接種を行い、4,000億円以上を費やしてきました。このような数字には目を奪われがちですが、真のインパクトは、子ども達が決してポリオに怯えなくなることであり、家族が希望を取り戻し、かつて疾病にさいなまれていた地域社会に平和が築かれることです。寄付の活動だけではなく、その先を見ていただきたいと思います。

横組20頁からは、ビル・ゲイツ氏のインタビューが掲載されています。彼は20年後の90歳になるまでに、全ての資産を寄付して長年続けてきた慈善活動を終了するという目標を立てました。なぜゲイツ財団はロータリーと提携することを選んだのかというと、ロータリーはポリオのない世界を最初に構想した組織であり、会員のリーダーシップが40年以上にわたり続いているからだそうです。彼は「二度とポリオを恐れる必要のない世界」を目標としており、R I会長と同じように先を見据えて活動されています。

## 豊橋市美術博物館「鈴木英人の世界展」紹介

宮田正人 会員



11月よりイラストレータの鈴木英人さんの展示が豊橋市美術館にて始まりました。賛助会員としてご支援いただいている方多くいらっしゃいますが、この機会に是非ご覧いただきたいと思います。

## 会長挨拶

井川和英 会長



現在、世界の情勢はかなり深刻なものになっています。特にドイツは酷い状況だそうです。原因としては、マイナス成長の継続や人手不足の慢性化により、労使交渉を通じて賃金が上昇し、企業収益を圧迫しているとのことです。また、ロシア・ウクライナの戦争によるエネルギー価格の高騰も経済に影響を及ぼしています。更に、主力産業である自動車産業が中国経済の低迷の影響を受け、落ち込みを見せていることも一因とされています。

日本ではお米の問題がありますが、政府が農家の皆さんのために資金調達をしていただければ、大変助かると思います。若手が増えればそれに準じた世界に入っていくのではないかでしょうか。これからもお金の大切さを感じ、ありがたく受け取りながら進めていきたいと思います。

## 会長報告

- ガバナーより、本年度のガバナー公式訪問を全日程終了されたとの報告とお礼状が届きました。

## ニコニコBOX

長屋 麻衣子 ニコニコ委員長

- 紅林友昭ロータリー財団委員長の卓話を楽しみにしております  
井川和英 会長 山本 貴浩 幹事
- 今月11月は財団月間です。本日の例会を担当させていただきます。よろしくお願ひいたします  
紅林 友昭 会員
- 紅林R財団委員長のお話を楽しみにしています  
高山 景一 久保田 充三 各会員
- ロータリーの友読みどころを紹介させていただきました。19年のロータリー歴で初めてです  
兼子 直久 会員
- 「鈴木英人の世界展」のPRをさせていただきました。  
富田会員が、今まで見た美術展で一番すごかったと言つてくれました  
宮田 正人 会員
- 久しぶりに例会へ出席できました。皆さんにご迷惑をおかけすることが多くなりますが、今後ともよろしくお願ひいたします  
高須 博久 会員
- 11月2日（日）東海カントリークラブにて第2回豊橋RCゴルフ会が、牧野会長以下10名で開催されました  
グランドシニア・シニアの部  
優勝：岩瀬 清 会員 準優勝：井上 泰宏 会員  
一般の部  
優勝：杉田 洋 会員 準優勝：野寄 誠三 会員  
豊橋RCゴルフ会会員 (順不同)

## 幹事報告

山本 貴浩 幹事

- 75周年記念事業の一貫のポリオ根絶活動運動を展開しておりました、豊橋駅前豊栄ビルの懸垂幕と豊橋市役所並びに駅構内のデジタルサイネージが10月31日を持ちまして終了しました。尚、ポリオ電車のホットラムは11月5日まで走りました。ご支援有難うございました。
- 次回例会は、9日（日）の地区大会第2日目となります。13日（木）の例会はございませんのでご注意ください。

## お誕生日おめでとうございます

宮田正人 会員(11月6日生) 清田利也 会員(11月13日生)  
石川昌義 会員(11月15日生) 川村荒治 会員(11月16日生)

## 歌

ソングリーダー 山本光伸 会員

「君が代」「奉仕の理想」

## 出席報告

柳原伸行 出席委員

当日出席者 77名 計算会員数 97名中20名欠席  
総会員数 110名 出席率 79.38%

## 例会予定

### 次のプログラム

11月9日(日) R I 第2760地区 地区大会

- 11月20日(木) ●TECの報告会(夜間)
- 11月27日(木) 休会
- 12月4日(木) 年次総会、イニシエーションスピーチ

写真の閲覧はこちらから▶

事務局：豊橋市花田町石塚42-1 豊橋商工会議所内

